
19
ДЕКАБРЯ

19.00

21
ДЕКАБРЯ

19.00

ФОНБЕТ ЧЕМПИОНАТ КОНТИНЕНТАЛЬНОЙ ХОККЕЙНОЙ ЛИГИ – 
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ ПО ХОККЕЮ СРЕДИ МУЖСКИХ КОМАНД 
СЕЗОНА 2023/2024

11
Трушков Александр

31.07.1996 | 181 см | 81 кг

вратарь

Чеботарев Александр 
Генеральный директор

Браташ Олег
Главный тренер

Григоренко Игорь
Советник

Десятков Павел
Старший тренер

Семёнов Максим
Тренер

Семёнов Алексей
Тренер вратарей

Балабанов Валерий
Тренер по физ. подготовке

Рачинский Яков
Тренер по развитию

22
Демидов Николай

16.11.1995 | 183 см | 93 кг

защитник
7777

Абдуллин Эмиль
15.08.2005 | 190 см | 110 кг

вратарь
1515

Калабушкин Евгений
25.11.1999 | 183 см | 85 кг

защитник
4242

Сёмин Владислав
17.02.1998 | 193 см | 103 кг

защитник
4444

Росандич Мислав
26.01.1995 | 181 см | 90 кг

защитник
5151

Минеев Максим
26.06.1997 | 185 см | 93 кг

защитник
4747

Бородкин Артем
11.10.1991 | 181 см | 92 кг

защитник
5555

Березин Максим
29.01.1991 | 191 см | 102 кг

защитник
6262

Солянников Георгий
01.05.1995 | 185 см | 96 кг

защитник
9292

Булычев Глеб
03.07.2003 | 192 см | 92 кг

защитник
77

Шумаков Сергей
04.09.1992 | 184 см | 87 кг

нападающий

1212
Фисенко Михаил

01.06.1990 | 186 см | 94 кг

нападающий

7272
Куликов Павел

14.01.1992 | 185 см | 87 кг

нападающий

1616
Джозефс Трой

09.05.1994 | 185 см | 83 кг

нападающий
1818

Кугрышев Дмитрий
18.01.1990 | 180 см | 85 кг

нападающий
2424

Космачук Скотт
24.01.1994 | 180 см | 84 кг

нападающий
2525 2626

Романов Иван Васильков Алексей
20.01.1998 | 185 см | 85 кг 28.07.2004 | 180 см | 82 кг

нападающий нападающий
2727

Колтыгин Павел
17.02.1999 | 184 см | 80 кг

нападающий
4141

Владимиров Николай
12.11.1994 | 185 см | 87 кг

нападающий
4343

Ожгихин Алексей
01.04.1998 | 184 см | 92 кг

нападающий
5858

Моисеев Данила
25.07.1998 | 188 см | 91 кг

нападающий

6363 6666
Грошев Евгений Михайлов Никита

31.12.1999 | 177 см | 72 кг 08.05.1998 | 181 см | 81 кг

нападающий нападающий
7171

Сафин Остап
11.02.1999 | 196 см | 92 кг

нападающий
8181

Попугаев Никита
20.11.1998 | 197 см | 91 кг

нападающий
8484

Алтыбармакян Андрей
04.08.1998 | 180 см | 91 кг

нападающий
8888

Иванюженков Артём
24.03.1998 | 189 см | 99 кг

нападающий
8989

Стальнов Донат
23.07.1999 | 180 см | 89 кг

нападающий
9797

Бабенко Егор
05.02.1997 | 177 см | 78 кг

нападающий

2323
Червоненко Владислав
01.03.1999 | 175 см | 84 кг

нападающий

Пушкарь Евгений 
Начальник команды

Лавлинский Антон 
Главный врач

Батраков Павел 
Врач

Садыхов Эльдар
Администратор

Дрозденко Дмитрий
Администратор

Рыбьев Александр
Техник

Сиразиев Артур
Видеооператор

Шиханов Роман
Видеотренер

Ломако Максим
Массажист

Кораблев Александр
Массажист

Кудлов Андрей
Старший администратор

ТРЕНЕРСКИЙ СОСТАВРУКОВОДСТВО КОМАНДА

возраст - 26,3 года
рост - 184,4 см

вес - 89,1 кг

Якубов Рафик 
Спортивный директор

5959
Подъяпольский Владислав
04.06.1995 | 181 см | 89 кг

вратарь



Гоголев Павел

Пайгин Зият Коротков НикитаЕфремов Никита

Андреофф Энди

Бутузов Владимир

Михалёв Владимир

Сушко Максим

Назаров Михаил

Прохоркин Николай

Шашков Никита

Бек Тэйлор

Климович Егор Климович Иван

Яковлев Алексей

Дубакин Сергей

нападающий

защитник нападающийзащитник

нападающий

нападающий

нападающий

нападающий

нападающий

нападающий

нападающий

нападающий

нападающий нападающий

нападающий

нападающий

Красоткин Антон
вратарь
33

Худобин Антон
вратарь
35

Костин Денис Александров Денис
вратарь защитник
72 6

Морозов Илья
защитник
7

Мёрфи Тревор
защитник
8

Аланов Егор Гордеев Фёдор Жуков Артём
защитник защитник защитник
21 41 73

Хамидуллин Динар
защитник
49

75 10

23

Ахияров Тимур
защитник
76

17

94

19

71

97

64

91

74

99

85

26

61

87

Белоусов Георгий
нападающий
11

Михеев Артём
нападающий
13

Кривокрасов Сергей

и.о. главного тренера

СИБИРЬ
Год основания: 1962
Финалист Восточной

конференции КХЛ 2015
Бронзовый призер чемпионата

КХЛ 2015

НОВОСИБИРСКАЯ ОБЛАСТЬ

В прошлом сезоне «Сибирь» по итогам регулярного чемпионата заняла ше-
стое место в Восточной конференции. Команда без какой-либо нервотреп-
ки вышла в плей-офф, где в соперники ей достался «Авангард». Сибиряки 
удачно начали серию, победив в первом матче в Омске (2:1 ОТ). Впрочем, 
эта победа стала единственной в серии – новосибирцы уступили в четырех 
последующих матчах и выбыли из борьбы за Кубок Гагарина. 
В межсезонье руководство клуба решило не продлевать контракт с наставни-
ком команды Андреем Мартемьяновым, который быстро нашел себе новый 
клуб, возглавив «Амур». На пост главного тренера «Сибири» был приглашен 
Дэвид Немировски. Канадский специалист, имеющий и российское граждан-
ство, достаточно долго играл в России – сначала в Суперлиге, затем – в КХЛ. С 
2015 по 2018 год Немировски работал спортивным директором «Адмирала», 
а с 2018 по 2022 год был главным тренером нижегородского «Торпедо». 
«Дэвид Немировски – специалист с прогрессивными взглядами на хоккей, 
создающий доверительное и позитивное настроение в коллективе. Важным 
для нас является то, что Дэвид Семенович большую часть игровой карьеры 
выступал в российском чемпионате, имеет опыт работы в Континентальной 
хоккейной лиге, в том числе главным тренером. Немировски проповедует 
атакующий стиль игры, и это именно то, какой мы хотим видеть «Сибирь» в 
следующем сезоне», – заявил тогда генеральный директор «Сибири» Кирилл 
Фастовский.
В межсезонье «Сибирь» потеряла своего лучшего снайпера Александра Ша-
рова, перешедшего в «Салават Юлаев». Покинули клуб защитники Михал 
Чайковски («Спартак») и Валентин Пьянов («Авангард»). Остальные ушедшие 
игроки не были в команде на ведущих ролях. Новичков летом в «Сибири» 
также было немного. Среди них выделим опытного форварда Энди Андрео-
ффа, игравшего в АХЛ за «Бриджпорт». Около месяца назад новосибирский 
коллектив пополнил 37-летний голкипер Антон Худобин, имеющий за плеча-
ми большой опыт игры в НХЛ.
Несмотря на то, что провальным выступление сибиряков в нынешнем сезоне 
назвать нельзя, так как команда входит в зону плей-офф, хотя и не отличает-
ся стабильностью, в начале декабря после поражения от минского «Динамо» 
(2:3) было объявлено об отставке главного тренера по причине неудовлет-
ворительных результатов. Исполняющим обязанности главного тренера был 
назначен Сергей Кривокрасов, второй сезон входящий в тренерский штаб 
клуба. В первом матче под его руководством «Сибирь» на своем льду обы-
грала «Барыс» (5:1). 
В нынешнем сезоне «Лада» и «Сибирь» уже встречались – две недели назад 
в Новосибирске «Лада» взяла верх по буллитам (3:2).

ЖДАЛ 
ПРИЕЗДА 
В ТОЛЬЯТТИ 
С НЕТЕРПЕНИЕМ

В этом сезоне в КХЛ вернулась «Лада», а вместе с ней это сделал и словацкий защитник 
Мислав Росандич, который в 2017 году играл в лиге ещё в составе «Слована». В эксклюзив-
ном интервью корреспонденту «Чемпионата», которое состоялось на следующий день после 
победы тольяттинцев в матче с «Ак Барсом» 9 ноября, Мислав рассказал, за счёт чего 
команде удалось подняться в зону лидеров, вспомнил об игре против Макдэвида и Ягра, 
а также рассказал, почему предпочитает КХЛ сборной Словакии.

Мислав РОСАНДИЧ:

– Как настроение в команде?
– Мы на первом месте в конференции, это хорошо (интервью 
было записано в середине ноября, - прим.). Но нужно усердно 
работать каждый день, потому что таблица очень плотная. Не 
отмечаем победы очень сильно, потому что надо готовиться к 
следующим играм.
– Никто не ожидал, что «Лада» к этому моменту будет идти 
в лидерах.
– Думаю, от первого до 10-го места сейчас всего 12 очков, так 
что можно сильно упасть после всего пары поражений. Поэто-
му у нас не такая прочная позиция, как может показаться. 
– Можете сказать, что уже адаптировались к команде?
– Да. Возможно, мне потребовалось немного больше време-
ни, чем я предполагал. Это мой первый год за пределами зоны 
комфорта – другой язык, другая культура. Но после 10 матчей я 
стал чувствовать себя лучше, привык к одноклубникам и стилю 
игры команды. С каждым днём чувствую себя увереннее. Наде-
юсь, мы продолжим побеждать. 
– Как оцените стиль игры «Лады»?
– Кто-то скажет, что мы играем в слишком оборонительный 
хоккей. Возможно, это не очень нравится болельщикам, но мне 
больше нравится побеждать, поэтому неважно, в каком стиле 
мы играем. 
– Но болельщиков «Лады», кажется, и игра устраивает.
– Это круто! Атмосфера на домашних матчах невероятная. Не 
знаю, бывают ли тут солд-ауты, но выглядит так, будто стадион 
заполнен до отказа на каждом матче. Болельщики очень нам 
помогают.
– Олег Браташ стал более весёлым на пресс-конференциях по 
сравнению с началом сезона, какой он на работе?
– Он требует от нас усердия, это настоящий профессионал. Ино-
гда тяжело играть один матч за другим. У нас была поездка на 
Дальний Восток, она выдалась очень тяжёлой. В такие момен-
ты трудно держать команду в форме. Но он постоянно требует 
единения от всей пятёрки на льду, играть как команда. У нас нет 
суперзвёзд, как у других команд. «Лада» – команда, состоящая 
из работяг. Тренер хочет, чтобы мы играли как единое целое. 
– Когда его спрашивают, как команда обыгрывает лидеров, 
он отвечает «везёт просто». 
– Везёт тому, кто везёт, как говорится. Нужно уделять внимание 
каждой мелочи, тогда удача повернётся к тебе передом. Один 
матч – ладно, может быть, но когда выигрываешь 10 матчей, 
это уже не везение. Думаю, дело в нашем отношении к рабо-
те. Результаты – вознаграждение за нашу работу. Труд бьёт та-
лант. Если мы обыгрываем большие команды, значит, работаем 
больше, чем они.
– Вы упомянули поездку на Дальний Восток. Что пошло не так 
и за счёт чего удалось исправить ситуацию?
– Сложно сказать. Если посмотреть те матчи, то там у нас будто 
не было катания, не было движения. Чувствую, что перелёты и 
разница во времени повлияли на нашу игру там. Когда мы вер-
нулись домой, мы проиграли всего два матча. У этой команды 
есть лицо. Мы знаем, что делаем и во что играем. Даже когда мы 
теряем важных игроков из-за травм, другие могут их заменить. 
– Вы наверняка отвыкли так далеко летать. 
– Да, последний раз приходилось там бывать, когда я ещё в 
«Словане» играл. Это интересный опыт. Это сложно для любой 
команды, но ведь и «Амуру» с «Адмиралом» сложно, когда им 
приходится летать на гостевые серии. Но так устроена лига, пы-
таюсь быть готовым к этому по максимуму. 
– Как изменилась КХЛ за семь лет вашего отсутствия в ней?
– Даже не знаю, не задумывался об этом. Могу сказать, что я 
стал абсолютно другим игроком по сравнению с теми времена-
ми, смотрю на хоккей по-другому. Не смогу ответить, что изме-
нилось, потому что помню не лигу, а свою игру. Разве что Мозя-
кин больше не играет, это хорошо (смеётся). 
Тогда мне было всего 22 года, я был очень молод. За это вре-
мя я приобрёл большой опыт, выиграл несколько наград, стал 
по-новому смотреть на хоккей. В этом самая большая разница.
– Есть ли команды, которые успели впечатлить?
– Да в принципе не могу кого-то выделить. Я довольно давно в 
хоккее, многое видел, играл против лучших игроков планеты на 
чемпионатах мира – звёзд НХЛ, КХЛ. Но я буду впечатлён, если 
мы выиграем Кубок Гагарина (смеётся).
Есть много техничных команд – вчера Шипачёв и Радулов кру-
жили голову этими постоянными поперечными передачами в 
большинстве. Но важно то, как усердно ты играешь – блокиру-
ешь броски, противостоишь им. За счёт этого мы и обыграли 
«Ак Барс».  

– А на ЧМ кто сильнее всех впечатлил?
– Сложный вопрос, постоянно приходилось играть против ка-
надцев. Как-то пришлось играть на МЧМ против Макдэвида, и 
мы проиграли 0:8. Потом, правда, в полуфинале только 1:5 прои-
грали, так что был прогресс (смеётся). Но дело же зачастую не в 
одном-двух игроках, а в командах. На Олимпиаде, например, не 
было игроков НХЛ, но кто бы сказал, что игроки из Швейцарии 
и Финляндии не стали бы звёздами в КХЛ? Мы не играли против 
России, к сожалению, это было бы интересно. Но обычно я не 
смотрю на класс противника, а думаю, что мне нужно сделать, 
чтобы заставить его выглядеть не так хорошо (улыбается). 
– От момента вашего подписания до дебюта за «Ладу» про-
шло больше месяца. Бюрократия?
– Да, всё дело в бумажках. Я ждал визу 24 дня, это долго. Я при-
летел, как только это стало возможным. Много времени, но с 
этим ничего не поделаешь. 
– Тренировались сами или «Лада» присылала программу под-
готовки?
– Я сам работал всё лето. Три года подряд я играл на ЧМ, так что 
мой сезон заканчивался в июне. Не так много времени на от-
дых. Я взял двухнедельный отпуск, а потом начал заниматься в 
зале. Когда «Лада» вышла на меня с предложением, я подписал 
все бумаги за пару дней, а потом просто прождал месяц (смеёт-
ся). Ужас как долго. 
– Другие варианты были?
– В межсезонье агент сразу сказал мне, что будет возможность 
подписать контракт в КХЛ, и я согласился ждать. Хотелось уе-
хать из чемпионата Чехии, попробовать что-то новое. У меня 
есть дочь, ей три года, и через несколько лет ей надо будет пой-
ти в школу. Мне 28, это лучший хоккейный возраст. Так что сей-
час было идеальное время для перемен. Рад, что «Лада» заинте-
ресовалась именно мной. С нетерпением ожидал приезда сюда. 
Потребовалось пару недель, чтобы понять, что к чему. Нужно 
было привыкнуть вновь работать с командой. Но сейчас я на 
100 процентов в деле (смеётся).   
– То есть с Алешей Пилко вы начали работать задолго до 17 
августа, когда об этом появилась новость?
– Да. Знаю его давно, он живёт в Загребе, откуда я родом. Мне 
нужны были перемены в карьере, поэтому я сменил агента. 
– Ваша семья приехала с вами?
– Да, жена и дочь прилетели 10 дней назад. Они будут здесь три 
месяца, потом улетят обратно. Так что до конца сезона я буду 
один, увижусь с ними только по его окончании.
– Тяжело было наблюдать за игрой команды со стороны?
– Это было странно. Я не был знаком ни с кем, парни привыкали 
друг к другу без меня. Я не знал, чего ожидать, меня об этом и агент 
предупреждал. Говорил, что команда возвращается в КХЛ спустя 
несколько лет с новым составом. Когда «Лада» начала побеждать, 
я подумал: «Вау, я еду играть за лидера лиги, что происходит?» 
(смеётся) Несколько матчей спустя стало понятно, что это эти по-
беды – не случайность. Посмотрим, как дела пойдут дальше.
– А после трёх первых матчей не было мыслей «куда я еду»?
– Тогда я подумал: «Так, окей, будет тяжело» (смеётся). Но 
«Ладе» противостояли сильные соперники – «Трактор», СКА, 
«Салават». Сложно было что-либо противопоставить. Но за-
тем всё пошло как снежный ком. Впервые побывал на матче 
«Лады», когда мы обыграли ЦСКА в Тольятти, это была важная 
победа – обыграли обладателей Кубка! Было круто.
– В чём секрет «Лады»?
– Для нас большой плюс в том, что у нас нет суперзвёзд. Наша 
команда состоит из работяг, и каждый здесь знает, что должен 
отдавать всего себя. Ведь если этого не будет, никому из нас не 
хватит мастерства, чтобы в одиночку всех проходить (улыбает-
ся). Тяжёлый труд окупается. Если вдруг каждый здесь возом-
нит себя Гретцки, нужно вспомнить, что это не так! Мы иногда 
ошибаемся в простых деталях, но компенсируем самоотдачей.  
– Эта команда способна выходить на лёд уже в качестве фа-
ворита?
– Зависит от того, как нас видят другие команды. Нам нужно 
продолжать правильно делать то же, что делаем сейчас. Нужно 
играть так хорошо, чтобы другие команды пытались подстро-
иться под нас, а не наоборот. При этом не возвышаться слиш-
ком сильно, но и не опускаться ниже положенного. 
– Как вам Тольятти?
– Он приятный, мне нравится. Я живу недалеко от набережной, мы 
частенько выбираемся погулять с дочкой. В декабре во время пе-
рерыва хотим съездить в Москву, там у меня играет пара друзей. 
Против одного из них – Патрика Рибара из «Спартака» – завтра 
сыграю. Это один из моих лучших друзей. 



– Вы родились в Хорватии. Ударение в вашей фамилии на 
первый слог?
– Да. Ро́сандич.
– Знакомы с Борной Рендуличем? 
– Да. Это отличный человек и игрок, большего и не скажешь. 
Вы и сами можете в этом убедиться – он прирождённый снай-
пер, у него отличное катание, голевое чутьё на высшем уровне. 
В Хорватии родилось не так много профессиональных хоккеи-
стов, которые заиграли на высоком уровне. Только мы вдвоём, 
наверное (улыбается).
– Я общался с ним после его дебюта в СКА, и у него буквально 
горели глаза.
– Да, он отдаёт всего себя игре. Этот сезон отлично склады-
вается для него. Неудивительно, что СКА захотел видеть его у 
себя. Против него сложно играть, а блокировать его броски ещё 
сложнее (смеётся). 
– Почему вы переехали в Словакию?
– Мне было 13 с половиной лет. Переехал из-за хоккея – я пол-
ностью хорватского происхождения, у меня нет родственников 
в Словакии. Мой отец играл в хоккей в Хорватии, но он не был 
профессионалом. Туда частенько приезжали тренеры из Сло-
вакии и Чехии. Отец был знаком с тренером из города Дубни-
ца– там, кстати, Томаш Татар родился. Я ездил туда два лета 
подряд, тренировался с местной командой. Там во мне увидели 
потенциал, сказали, что могут помочь с переездом и постара-
ются сделать из меня профессионального хоккеиста. 
Я был в седьмом классе, нужно было обсудить это с родите-
лями. Я быстро загорелся идеей, и тогда мы начали рассма-
тривать варианты, как это можно осуществить. Было ещё два 
хорватских мальчика, которым предложили играть в Словакии, 
и первые два года мы вместе жили в одной квартире. После 
первого года приехал ещё и мой брат, так что нас было четверо. 
Каждую неделю с нами был кто-то из родителей – от Загреба 
до Дубницы всего 65 километров. Отец приезжал каждую тре-
тью неделю, проводил неделю с нами, затем уезжал домой. Это 
было тяжело для него. Когда мы с братом стали чуть постарше, 
то начали жить одни. Сейчас наши пути разминулись – он вра-
тарь, играет во Франции. 
Мы попали в клуб «Банска-Бистрица». До 17 лет я был централь-
ным нападающим, затем стал защитником (смеётся). В то вре-
мя мне предложили словацкое гражданство, чтобы я сыграл на 
юниорском чемпионате мира. Я заглянул в состав и увидел, что 
там была проблема с защитниками. Сказал, что могу сыграть в 
защите, если нужно. Так и осталось в «Бистрице», «Словане», а 
затем и в чешской лиге. Такова моя история (улыбается).  
– Где ваш дом, родина – в Словакии или Хорватии?
– Везде и нигде (смеётся). Я и хорват, и словак. 
– Какой вам запомнилась Олимпиада?
– Безумие какое-то происходило. Все эти ограничения, они 
были очень жёсткие. С ума сойти можно было. Мне повезло – я 
не должен был проходить в итоговый состав, но был первым на 
замену. Один из моих товарищей по команде заразился кови-
дом, поэтому он не смог поехать, и я сыграл вместо него. Игр 
было не так много, если говорить о самом хоккее. Олимпиада 
– это вообще другой опыт. 
Буду реалистом, это, наверное, мои первые и последние Олим-
пийские игры в карьере (смеётся). Не думаю, что у меня будет 
шанс сыграть ещё на одних, ведь у нас так много хороших за-
щитников, будет сложно попасть в команду. Тогда мы начали 
не очень хорошо, проиграли два первых матча. Но нам нужна 
была всего одна победа для прохода в плей-офф, и мы выигра-
ли в последнем матче в группе. Тогда Патрик Рибар был в воро-
тах, всё напрочь закрыл (улыбается). Латвия, Германия, затем 
Финляндия и Швеция – короткий путь, но такой важный. 
Наш результат стал большим сюрпризом. Никто не ожидал 
от нас такого. Для словацкого хоккея это один из важнейших 
результатов в истории. Нам тогда очень повезло! Обычно в 
плей-офф может быть 28 игр. Нельзя сказать, что тебе повезло, 
когда выигрываешь четыре матча у одной команды. На Олим-
пиаде по-другому – всего три матча на вылет до золотой меда-
ли. Хотя Финляндия кроме Олимпиады ещё и ЧМ выиграла, так 
что тут дело тоже не в удаче (смеётся). 
– Это самый запоминающийся момент в вашей карьере?
– Есть ещё парочка. Я выигрывал бронзу на МЧМ. Мы тогда ещё 
большими андердогами были, чем на Олимпиаде. Из той команды 
в нынешней сборной есть несколько хороших игроков – Эрик Чер-
нак, например, мы с ним в защите вместе играли. Был ещё Мартин 
Ревай, его считали одним из лучших проспектов в мире. Уверен, вы 
не знаете, где он сейчас (Мартин играет в клубе «Липтовски-Мику-
лаш» из Словакии. - прим. «Чемпионата») (смеётся).    
Ещё я выигрывал чемпионат Словакии с «Бистрицой», для них это 
вообще первый титул был. Потом они ещё выигрывали, но это был 
огромный по важности момент для такого маленького города. Это 
был будто семейный клуб. Ещё я два раза играл в финалах в Чеш-
ской лиге, но оба раза проиграл. Было бы лучше, если бы удалось 
выиграть и там, но уже ничего не поделаешь (улыбается).
– Празднование, говорят, было безумным.
– Самое забавное, что до этого момента в Словакии были 
ограничения из-за ковида, и их сняли в тот день, когда мы вер-
нулись из Китая. То есть это было первое массовое событие. 
На центральной площади в Братиславе собралось очень мно-
го людей. Но это было не лучшее время для празднования – 
февраль, холодно всё-таки (смеётся). После ЧМ возвращаемся 
в мае, там и погода поприятнее, а тут ниже нуля было – даже 
пиво замерзало (смеётся). Так что не самое комфортное празд-
нование, но это воспоминания на всю жизнь. У меня много фо-
тографий с того дня осталось, иногда встречаемся с товарища-
ми по команде и предаёмся воспоминаниям. Об этом приятно 
разговаривать, но надо двигаться дальше. 
– У вашей сборной есть потенциал на будущее. 
– Да, особенно Слафковски. Он был одним из тех, кто выиграл 
для нас бронзу в Пекине, семь шайб забросил! Стать лучшим 
игроком Олимпиады в 17 лет– огромное достижение. Его ещё и 
задрафтовали первым. Мы собираемся вернуться в топ-8 сбор-
ных мира, вновь преследуем немцов и швейцарцев. Пару лет 
мы были в спячке. Но с тех пор как президент федерации хоккея 
поменялся и привёл КрэйгаРэмзи– одно из лучших тренеров в 
моей жизни – за нами стало интереснее наблюдать. Больше мо-
лодых словаков стали уходить в первых раундах драфта НХЛ. 

Это нужно нам. У нас не такая большая страна, нужно брать 
качеством. 20 лет назад в НХЛ было 30 словаков, сейчас всего 
пять… Но у нас многие на подходе, скоро словаков будет больше.
– Тот факт, что на Олимпиаде не было игроков НХЛ, не делает 
эту бронзу менее ценной?
– Да и её ещё выиграть надо (смеётся). Все команды были в 
одинаковых условиях, но бронзу взяли мы. Каждая медаль за-
рабатывается тяжёлым трудом. Много всего должно сойтись, 
чтобы удалось выиграть медаль. Если кто-то думает, что эта 
медаль не ценна, мне хотелось бы взглянуть, как бы он её до-
бывал (смеётся). Это была первая медаль для Словакии за 10 
лет. Так что она стоит многого. Но у людей бывают разные мне-
ния на этот счёт, этого не изменить.
– Насчёт мнений – как относитесь к критике на родине после 
переезда в КХЛ?
– Да её не так много и было-то. Меня лично только один че-
ловек спросил, почему я еду сюда во время конфликта. Но я 
же играть в хоккей приехал – делать то, чем я занимаюсь всю 
жизнь. Я просыпаюсь, завтракаю, иду на тренировку, провожу 
матч, прихожу домой, ужинаю, провожу время с семьёй. Сей-
час я играю в одной из лучших лиг с качественными игроками. 
Меня как хоккеиста это интересует в первую очередь. Ребята 
из Финляндии предпочли уехать, это их выбор. Но я в ответе за 
свою жизнь, и мой выбор такой. 
Я не читаю мнения людей в интернете. Люди всякое говорят. 
Я не изучал вопрос конфликта, поэтому не мне судить. То же 
самое с людьми, которые смотрели хоккей, но никогда в него 
не играли – мы не можем с ними поговорить на одном уровне, 
как профессионалы. Поэтому я не могу сильно вдаваться в по-
литику, только слегка поболтать, как о погоде. 
– И даже тот факт, что в сборную вызывать не будут, не 
остановил?
– А я ещё не знаю, как это будет. Может, что-то изменится. Нет 
же запрета вызывать игроков из КХЛ. 
– Запрета нет, но есть рекомендация. 
– Только руководству сборной решать. Вызов в сборную ещё 
нужно заслужить.
– Но вы всё равно рискуете при прочих равных оказаться за 
бортом.
– Для меня ситуация выглядит так: на одной чаще весов – игра 
на протяжении всего сезона в команде в лучшей лиге Европы, 
новые ощущения; на другой – сборная, в которую я ещё могу не 
попасть по спортивным показателям. И это всего 10 матчей в 
году. Я всегда с удовольствием поеду в сборную, даже с трав-
мой. Но если сопоставлять эти две чаши, то выбор очевиден. 
Никто не сможет гарантировать мне, что я обязательно попаду 
в сборную. Так что тут и думать нечего. 
– Гол Чехии на последнем ЧМ – самый необычный в вашей 
карьере?
– О да! Шимон [Грубец] каким-то образом запустил шайбу себе 
между ног (смеётся). Мне очень повезло. Нужно бросать, и ино-
гда шайба может залететь. Шимон очень хороший вратарь, здесь 
мне просто повезло. Порой вкладываешься в бросок, и он не за-
летает, а иногда махнёшь на удачу и попадёшь. Таков хоккей.
– На ЧМ вас как-то удалили за плевок. Вы действительно тог-
да плюнули в сторону игрока?
– Я плюнул и случайно попал на игрока. Судья сказал, что он не 
видел момента, но всё равно должен меня удалить, потому что 
так гласят правила. 
– Успели поиграть против Ягра в Чехии?
– Да. Он всё ещё играет, всё ещё опасен (смеётся). Он уже не 
так хорош, как когда-то был, конечно. Во время своего расцве-
та он был лучшим игроком в мире. Даже сейчас у него остаётся 
очень мощный бросок, он физически силён. Да, он медленный, 
его ещё надо «привезти» в зону атаки, но когда он оказывает-
ся там, то становится невероятно опасным. За ним постоянно 
нужно следить - у него длинная клюшка, он постоянно играет с 
поднятой головой. Его опыт говорит сам за себя - он прекрасно 
знает, что делать на льду.  
Но в чешской лиге были игроки, против которых мне приходи-
лось сложнее, чем с ним. Он уже не тот, это дедушка (смеётся). 
Но это необычная история – он едва ли не единственный в сво-
ём роде. Разве что ГордиХоу ещё. Может, Челиос.  
– Вы поиграли в ЛЧ. Как думаете, российских клубов там не 
хватает?
– Это очень странный эксперимент над хоккеем. Но на пред-
сезонке было приятно поиграть с командами из других лиг и 
стран. Мне там нравилось. В плей-офф уже начинаешь немного 
уставать – финал играется в январе, когда и так много игр в 
чемпионате. В такие моменты нужно иметь как можно больше 
игроков в команде, чтобы все играли. Но мне нравилось, была 
возможность поездить по Европе.
– Русский язык не изучаете?
– Чуть-чуть [по-русски]. Я понимаю почти всё. Думаю, к концу 
сезона ещё и поговорить смогу. В ресторанах уже заказы де-
лаю на русском. Раньше на нём не говорил, но наши языки при-
мерно похожи. В Китае, например, совсем другой язык, здесь 
попроще. Возможно, через несколько месяцев смогу даже 
дать небольшое интервью по-русски (улыбается).
– До начала сезона целью 
«Лады» было забраться в 
плей-офф. Сейчас, навер-
ное, планка немного повы-
ше?
– Нужно оставаться реали-
стами. Да, мы играли непло-
хо, но ещё половина сезона 
впереди. Нужно фокусиро-
ваться на каждом матче. Не 
считаю, что стоит думать, 
раз мы выиграли пару мат-
чей, то обязательно будем 
первыми. Мы же ещё мо-
жем оказаться и шесты-
ми, и седьмыми – таблица 
настолько плотная. Нам 
нужно фокусироваться на 
краткосрочных целях, а там 
будем смотреть дальше.

Центр «Вера Надежда Любовь» имени Виктора Ивановича Жилина заре-
гистрирован 24 декабря 2015 года. До этой даты Центр с одноименным 
названием («Вера Надежда Любовь) существовал три года, как пилотный 
проект. Первоначально в Центре занималось 12 детей и было всего три вида 
занятий.

На сегодняшний день в Центре, с разной степенью интенсивности, занима-
ется более 100 детей. Оказываются социальные и адаптивные услуги аби-
литационного направления для детей с такими заболеваниями и диагноза-
ми, как: ДЦП, миодистрофия Дюшенна-Беккера, разные формы аутизма и 
синдрома Дауна, а также с другие нарушения ЦНС (центральной нервной 
системы) и ОДА (опорно-двигательного аппарата).

Более подробную информацию о Цен-
тре «Вера Надежда Любовь» вы смо-
жете прочитать на официальном сайте 
(vera63.ru) или в группе ВК (vk.com/
veranadehzdalubov).

Центр помогает детям с инвалидностью 
благодаря вашим пожертвованиям, 
поэтому если вы хотите оказать финан-
совую поддержку, то просто наведите 
свой смартфон на qr-код.

Поможем вместе!

Уважаемые болельщики и друзья хоккейного клуба «Лада»! 
Хотим познакомить вас с благотворительным фондом 

«КУДА ПРИВОДЯТ МЕЧТЫ»
 

Фонд помогает детям с ДЦП и заболеваниями опорно-двига-
тельного аппарата из Самарской области. Подопечные фонда 
нуждаются в регулярных занятиях по различным методикам. 
Степень восстановления, скорость приобретения необходи-
мых навыков и полнота социализации зависит от количества 
и качества проведённых реабилитационных курсов.
 
В наших с вами силах помочь 
маленьким детям с ограничен-
ными возможностями оплачи-
вать так необходимые им кур-
сы.
 

Твори добро и узнай, 
куда приводят мечты!

БЮРО НАХОДОК
Уважаемые болельщики!

Во время домашних матчей нашей 
команды напротив входа на четвертый 

сектор «Лада-Арены» работает бюро 
находок, куда вы можете обратиться,
если потеряли или нашли предметы,

такие как ключи, мобильные телефоны,
кошельки или другие ценные вещи.



Партнеры Фонбет Чемпионата КХЛ сезона 2023/2024

Титульный партнер

Спонсоры и партнеры ХК «Лада» сезона 2023/2024

Генеральный партнерГенеральный партнер Официальный партнер

Партнер Партнер

ПартнерПартнер Партнер

Информационный партнер Информационный партнер

СпонсорТитульный спонсорУчредитель клуба

Поставщик

КОНФЕРЕНЦИЯ «ЗАПАД» КОНФЕРЕНЦИЯ «ВОСТОК»

РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ
турнирная таблица на 19 декабря 2023 года

СКАНИРУЙТЕ КОД - 
ПОКУПАЙТЕ БИЛЕТЫ 

ОНЛАЙН!
 

Цена от 250 до 600 рублей 
в зависимости от сектора. 

Приобретать билеты на матчи 
«Лады» можно только на сайте 

tickets.tlt-arena.ru или в кассе 
ЛДС «Лада-Арена». Покупка 

билетов на иных сервисах 
не гарантирует вам возможность 

посещения игр 
тольяттинского клуба в КХЛ.

 
Будьте бдительны и остерегайтесь 
мошенников! Не покупайте билеты 
с рук – не доверяйте объявлениям, 

комментариям и сообщениям 
о продаже от третьих лиц!


